



St. Gallen, Kantonsbibliothek, Vadianische Sammlung, PB 1A

# VADIAN UND DIE UNIVERSITÄT WIEN AM ANFANG DES 16. JAHRHUNDERTS

# VADIANUS AND THE UNIVERSITY OF VIENNA AT THE BEGINNING OF THE 16<sup>TH</sup> CENTURY

11. November 2014 / November 11, 2014

Österreichische Nationalbibliothek im Palais Mollard  
Herrengasse 9, 1010 Wien

Tagung der „Lendület“ Humanismus-Forschungsgruppe der Ungarischen Akademie der Wissenschaften und der Eötvös Universität, und des Ludwig Boltzmann Instituts für Neulateinische Studien, Innsbruck,

mit der Förderung der Österreichischen Nationalbibliothek (ÖNB), der Széchényi-Nationalbibliothek (OSZK), des Balassi Instituts – Collegium Hungaricum in Wien, und des Instituts für ungarische Geschichtsforschung in Wien.

Conference organised by the MTA-ELTE Lendület Research Group on Humanism in East Central Europe and the Ludwig Boltzmann Institute of Neo-Latin Studies in Innsbruck,

with the support of the Austrian National Library (ÖNB), the Hungarian National Széchényi Library, the Balassi Institute/Collegium Hungaricum in Vienna, and the Institute for Hungarian History in Vienna.

## Programm / Programme

9:30-10:30 Vorsitz/Chair: Prof. Dr. Martin Korenjak

Prof. Dr. Elisabeth Klecker (Institut für Klassische Philologie, Mittel- und Neulatein, Universität Wien): Asklepios und Koloman. Zur Heiligenverehrung eines Reformators

Dr. Farkas Gábor Kiss (MTA-ELTE Research Group on Humanism in East Central Europe, Eötvös University, Budapest): Classroom commentaries at the University of Vienna: a preliminary survey of sources

Pause

11:00-12:00 Vorsitz/Chair: Doz. Dr. László Jankovits

Prof. Dr. Martin Korenjak (Ludwig Boltzmann Institut für Neulateinische Studien/Universität Innsbruck): Vadian, Pomponius Mela und der Pilatus

Mag. Orsolya Bobay (Budapest): Der Wiener Humanistenkreis und die Dedikationsgedichte des Kommentars zu Pomponius Mela

12:00-13:30 Mittagessen/Lunch

13:30-14:30 Vorsitz/Chair: PD Dr. Christian Gastgeber

Dr. Péter Ekler (National Széchényi Library, Budapest): Contacts between Augustinus Moravus Olomucensis and Vadianus

Mag. Áron Orbán (Central European University, Budapest): Ideas of poetical inspiration in Vadianus' *De poetica*

Pause

15:00-16:30 Vorsitz/Chair: Prof. Dr. Elisabeth Klecker

PD Dr. Christian Gastgeber (Institut für Mittelalterforschung, Österreichische Akademie der Wissenschaften): Der Wiener Druck an der Wende vom 15. zum 16. Jahrhundert. Spiegelbild des Wiener Humanismus

Doz. Dr. László Jankovits (Institut für Ungarische Literaturgeschichte, Universität Pécs): The poems of Jacobus Piso in the 'Codex Fuchsmagen'

Dr. Rudolf Gamper (Bibliothekar i.R. der Vadianischen Sammlung, St. Gallen): Vadians Privatbibliothek in Wien

Kontakt:

Dr. Farkas Gábor Kiss ([kiss.farkas@btk.elte.hu](mailto:kiss.farkas@btk.elte.hu))

Dr. Lav Subaric ([Lav.Subaric@neolatin.lbg.ac.at](mailto:Lav.Subaric@neolatin.lbg.ac.at))

Dr. Péter Ekler ([ekler@oszk.hu](mailto:ekler@oszk.hu))

